



Banderazo en INE a elección judicial; pedirán seguridad para candidatos

GASPAR VELA, CIUDAD DE MÉXICO

El INE anunció el arranque de la elección de jueces en 2025 como lo mandata la reforma al Poder Judicial.

Dio INE banderazo a elección de jueces sin conocer su costo

Reforma. Taddei anunció que pedirá a secretarías de Gobernación y Seguridad protocolo de protección para los candidatos y reconoció que no hay claridad en temas como definición entre casillas o centros de votación

GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), dio el banderazo al proceso electoral extraordinario del Poder Judicial, en el que por primera vez se elegirán a jueces, magistrados y ministros, aunque admitió que aún está por definirse su costo.

Entrevistada en las instalaciones del INE tras la sesión del Consejo General, dijo que comenzarán acercamientos con las secretarías de Gobernación y de Seguridad para acordar protocolos de protección para los candidatos que así lo soliciten.

Reconoció que está "latente" el riesgo de que el crimen meta recursos al proceso que permitirá la renovación de jueces, magistrados y ministros en 2025 como lo mandata la reforma judicial.

"Siempre está latente el riesgo, no solo de este lado, sino de muchos otros orígenes de los recursos", admitió Taddei.

En el pasado proceso electoral, autoridades federales y el INE acordaron establecer un protocolo específico para atender las solicitudes de seguridad de aspirantes y partidos políticos en los estados.

Bajo este esquema, se brin-

daron servicios de protección y acompañamiento a los candidatos con base en zonas de riesgo alto, medio y bajo.

Aunque Taddei aseguró que la organización de los comicios en el Poder Judicial de la Federación será "certera, objetiva e imparcial", reconoció que el instituto no tiene claridad en el costo que tendrá el proceso electoral.

Incluso explicó que aún no se puede fijar una cantidad, debido

a que no se han definido diversos factores, como si se instalarán casillas o centros de votación.

"Yo continúo siendo muy precavida en esto de estimar el presupuesto, porque habrá que definir, primero, si vamos a instalar las 170 mil 200 casillas o van a ser centros de votación; si vamos a ver el proceso electoral a partir de los 300 distritos electorales que ya tenemos conformados o tendremos que hacer un ejercicio del marco geográfico electoral distinto.

"Esos son aspectos muy básicos que detonarán todo lo que es el tema del presupuesto, pero, por ejemplo, algo que sí tendremos que considerar de manera importantísima es el mecanismo para el sistema y todo el desarrollo para el cómputo de este proceso", destacó la funcionaria.

Sin embargo, reconoció que

la elección de impartidores de justicia modificará el presupuesto del INE del próximo año.

"La complicación es que estamos partiendo de cero, es una elección, también es un proceso electoral, pero que no tiene la misma formalidad o el mismo modelo de los otros comicios que el instituto ha venido haciendo ya durante 33 años.

"Es decir, tenemos que crear condiciones especiales y específicas, pero lo haremos de la mano de las unidades técnicas y de los 32 delegados".

Taddei recalcó que se estima que se disputarán cerca de 880 cargos, pues "de acuerdo con lo que establece la reforma, será 50 por ciento de todos los puestos del Poder Judicial.

"También habrá que tomar en cuenta las vacancias existentes, de tal manera que si calculamos que son mil 760 cargos, estaríamos hablando de 880 cargos que estarán en juego en el proceso de elección en junio de 2025", agregó la consejera presidenta.

Taddei, única oradora del evento que inició con los honores a la bandera en la explanada del INE, destacó que estas elecciones representarán un paso trascendental en la historia de-



mocrática del país.

“Desde la sede principal del INE, a los mexicanos les decimos que ya iniciamos y estamos listos para la organización de este proceso extraordinario. Que no quede duda: trabajaremos con el mismo profesionalismo que nos ha dado reconocimiento nacional e internacional y ha servido para ganarnos la confianza de todos los ciudadanos.

“Nuestro trabajo estará a la altura de la importancia de esta elección. Refrendaremos la capacidad institucional del INE y su eficacia, ya que son el resultado de la labor del personal de nuestras áreas ejecutivas, de las unidades técnicas y de los órganos desconcentrados en los estados”, resaltó.

Acompañada de todos los con-

sejeros, la presidenta del instituto añadió que se trata de una elección sin precedentes con nuevos desafíos, reglas y actores.

“Con la entrada en vigor del decreto de reforma al Poder Judicial, el INE tiene ahora el mandato constitucional de organizar la elección de personas impartidoras de justicia.

“Es por ello que celebramos el llamado a las urnas y el involucramiento popular en los asuntos públicos de nuestro país. Este proceso tendrá una valía adicional, ya que servirá para refrendar la solidez institucional y la adaptabilidad para ejecutar nuestra función pública”, agregó.

Taddei garantizó que las entidades que aprueben las elecciones judiciales para el próximo año tendrán toda la atención y

acompañamiento del instituto.

“Desde el INE celebramos la oportunidad de fortalecer el estado de derecho a través de un proceso electoral transparente y legítimo; les aseguro que las reglas serán claras y equitativas para todos los participantes.

“Además, nuestros mecanismos de vigilancia y control asegurarán su integridad... el país ha sido un ejemplo mundial por la calidad de sus elecciones y por el gran papel de la ciudadanía en el ejercicio democrático”, dijo la consejera presidenta. —

“Las reglas serán claras y equitativas para todos los participantes”, asegura



Ceremonia cívica en la explanada del instituto, con la presencia de los consejeros. JAVIER RÍOS